
CONSIGLIO COMUNALE
                                                                            
     L'anno 2010 addì 12 del mese di aprile, presso la sala consiliare, alle 
ore 20,45, si è riunito il Consiglio Comunale, in 1^ convocazione, adu-
nanza ordinaria pubblica, per trattare gli affari iscritti all'ordine del gior-
no.
     Al momento dell’adozione della deliberazione in oggetto, risultano 
presenti il Sindaco ed i Consiglieri: Enrico Minelli, Rosauro Solazzi, Gui-
do Signorini,  Paolo Santurro,  Cecilia Beconcini,  Paolo Frezzi,  Antonio 
Angeli, Mirko Briziarelli,  Giulia Ulivi, Angelo Antonio Falmi, Lorenzo 
Cappelletti, Alberto Briccolani, Andrea Poli, Massimo Mari, Marco Man-
zoli, Alessandra Passigli, Beatrice Bensi.

Assenti  giustificati:  Pier  Luigi  Zanella,  Sabrina Nencioni,  Alberto 
Acanfora.  

Assenti ingiustificati: //.
Presiede il Consigliere Sig. Rosauro Solazzi.
Partecipa il Segretario Generale Dr. Stefano Mori.
Assessori presenti alla seduta Sigg.ri: Rita Guidetti, Alessandro Cal-

velli, Francesco Casini, Claudio Tonarelli, Silvia Tacconi e Laura Guerri-
ni.
    Scrutatori nominati all’inizio della seduta i Sigg.ri: Marco Manzoli, 
Paolo Frezzi, Antonio Angeli.

Deliberazione n. 39
Oggetto: Agenzia Fiorentina per l’Energia s.r.l. – Acquisto quote di capi-

tale.

L'Assessore  Tacconi  illustra  la  proposta  deliberativa  in  esame  e 
comunica la presenza in aula del Dr. Gatteschi, Amministratore Unico 
della  società  stessa,  il  quale  potrà  fornire  ulteriori  chiarimenti  e 
delucidazioni. Elenca quindi le attività di cui il Comune potrà avvalersi 
tramite l'Agenzia Fiorentina per l’Energia s.r.l., anche per il reperimento 
di risorse e finanziamenti.

Interviene quindi il Dr. Gatteschi che illustra scopi e finalità della 
società tra cui, in particolare, il controllo delle emissioni delle caldaie dei 
privati;  l'adesione  alla  società  consente  al  Comune  di  avvalersi  dei 
servizi  erogati  dalla  società  stessa  in  house.  Sottolinea  infine  che 
l'Agenzia  coordina  la  politica  energetica  di  tutti  gli  Enti  della  zona 
(riduzione dei consumi ed aumento dell'utilizzo di energie rinnovabili). 

Il Consigliere Passigli ritiene che si sta andando contro i principi del 
“buon governo”, in quanto questa società ha un contratto stipulato con 
la  Provincia  nel  2005  per  cinque  anni,  scadente  nel  dicembre  2010  e 
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quindi ci  si  potrà ritrovare con niente in mano. Aggiunge che questa 
società, costituita nel 2000, in dieci anni di attività, di tutti gli obiettivi 
che si era posta, ne ha realizzato uno con il controllo delle caldaie ed un 
altro  con  la  formazione  di  professionisti  nel  campo dell'energia:  due 
obiettivi raggiunti in dieci anni sono davvero poca cosa!

Il  Consigliere  Bensi  afferma  che  nessuno  mette  in  dubbio 
l'importanza e la strategicità dell'obiettivo, ma in questo caso il discorso 
è politico in quanto si inventano nuove scatole, nuovi contenitori, fini a 
sé  stessi.  Il  risparmio  energetico  e  le  azioni  a  ciò  prefisse  devono 
provenire direttamente dalla Provincia, attraverso le proprie strutture e 
personale:  perché  invece  ci  si  avvale  di  un  soggetto  esterno 
appositamente  costituito?  A  suo  parere,  occorre  eliminare  agenzie, 
società partecipate, ecc. Ricorda che il Comune di Bagno a Ripoli si è 
avvalso  della  collaborazione  della  Dr.ssa  Zippel  per  cinque  anni,  a 
60.000,00  di  €  all'anno,  per  intercettare  i  finanziamenti  pubblici  ed 
addestrare il personale occorrente: è stato mai formato qualcuno? Allora 
sono stati gettati al vento 300.000,00 €!! Si chiede come mai non si riesce 
ad  avere  un  unico  interlocutore  tra  tutti  gli  enti  pubblici  (Regione, 
Provincia,  Comuni,  ecc.).  A  suo  avviso,  si  inventa  un'altra  struttura, 
come nella fattispecie l'Agenzia Fiorentina per l’Energia s.r.l., che nasce 
dalle esigenze dei partiti e non dei cittadini. Ritiene il sistema esistente 
“clientelare e mafioso”. Pertanto, dichiara voto contrario.

Il Consigliere Frezzi rileva che il costo per l'Amministrazione è di 
€ 367,086, pari allo 0,728% del capitale sociale; a suo parere, è importante 
il ruolo svolto dall'Agenzia nella riduzione dei consumi energetici e per 
la riattivazione dello Sportello Energia nel nostro Comune. Ricorda che 
la certificazione energetica degli edifici è obbligatoria per quelli di nuova 
costruzione ed in questo senso l'Agenzia potrà sopperire al controllo di 
questa  documentazione.  Chiede  che,  periodicamente,  un  funzionario 
dell'Agenzia  venga  ad  illustrare  al  Consiglio  Comunale  le  iniziative 
assunte. L'intervento integrale è riportato nel testo allegato alla presente 
deliberazione.

Il Consigliere Briccolani chiede che nel verbale della deliberazione 
venga riportato che il suo Gruppo condivide totalmente, nella forma e 
nella  sostanza,  l'intervento  del  Consigliere  Bensi.  Passa  quindi  ad 
esaminare alcuni dati di bilancio dell'Agenzia, relativi agli anni trascorsi, 
dai quali si evidenziano diverse perdite, ammontanti a circa € 120.000-
130.000 in  cinque anni.  Inoltre,  vi  sono debiti  per  €  630.000 non ben 
specificati.  Non appare quindi una gran gestione, come emerge anche 
dal conto economico: questa è una società che negli anni ha azzerato per 
due  volte  il  proprio  capitale  sociale.  Questo  tipo  di  società  vengono 
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costituite perché non hanno i vincoli,  eccetto quelli  del Codice Civile, 
che invece incontrano i soggetti pubblici, come, ad esempio, su appalti, 
assunzioni,  ecc. Si  dice disgustato dalla filosofia che,  forse,  un giorno 
“guadagneremo” con queste Società; a suo parere, si tratta di spreco di 
soldi pubblici e poi si fa anche, per il controllo delle caldaie, i “vigilini” 
della  situazione.  Sottolinea  che  si  sta  comprando  una  quota  di 
un'azienda in perdita e che non si sta facendo un'operazione trasparente 
dal punto di vista politico. Dichiara la contrarietà del proprio Gruppo.

Il Consigliere Minelli dichiara il voto favorevole del gruppo P.D. e 
ritiene demagogici gli interventi di Bensi e Briccolani, che derivano da 
prese  di  posizione  preconcette.  Ribadisce  che  il  capitale  di  Agenzia 
Fiorentina  per  l’Energia  s.r.l.  è  interamente  pubblico,  mentre  solo  la 
parte della gestione avviene sotto una forma privatistica e, comunque, 
gli  Enti  pubblici  mantengono il  potere  di  indirizzo dell'Agenzia.  Cita 
casi  di  società  partecipate  che  producono  utili:  Casa  S.p.A.,  Linea 
Comune  S.p.A.  Toscana  Energia  S.p.A.).  A  suo  avviso,  non  esiste 
politicamente una vera alternativa alle società partecipate.

Il  Dr.  Gatteschi  fornisce  delucidazioni  alle  domande ed ai  dubbi 
sollevati  dai  Consiglieri  intervenuti.  Assicura  che  il  contratto  con  la 
Provincia, scadente nel 2010, verrà rinnovato, trattandosi di società in 
house. Le perdite sono dovute alle spese sopportate per la formazione 
del personale ed all'introduzione delle certificazioni di qualità per gli 
edifici che hanno comportato costi notevoli di investimento. Contesta le 
affermazioni che trattasi di una “scatola vuota”, in quanto ritiene non si 
possa  pensare  di  gestire  le  politiche  energetiche  senza  una  visione 
unitaria di zona.

Il Consigliere Briccolani chiede come si possa ripianare le perdite 
con  le  riserve  legali  che  risultano  insufficienti,  come  si  evince  dal 
bilancio.

Il  Dr.  Gatteschi  risponde  affermando  che  le  perdite  verranno 
coperte con il taglio delle spese. 

Il Sindaco sottolinea che il problema dell'inquinamento atmosferico 
non  si  risolve  con  il  blocco  del  traffico,  ma  adottando  una  politica 
ambientale di lunga portata,  dal trasporto pubblico fino all'utilizzo di 
risorse energetiche alternative. Non si possono gestire i servizi senza le 
società  partecipate,  semmai  occorre  verificare  come  queste  vengono 
amministrate. Dichiara la disponibilità ad effettuare verifiche periodiche 
su  queste  politiche  gestionali.  Ritiene  che  non  sia  pensabile  gestire 
servizi  pubblici  in  economia,  in  quanto  oggi  il  Comune ha  cambiato 
ruolo,  passando,  da  ente  gestore  di  servizi,  a  compiti  di  indirizzo  e 
controllo.  Contesta  le  affermazioni  relative  all'incarico  conferito  alla 
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Dr.ssa Zippel in quanto, con il suo apporto, la struttura è cresciuta in 
professionalità.

Il Consigliere Bensi ritiene che la Regione Toscana debba adottare 
un  serio  piano  energetico,  da  recepire  da  tutti  i  Comuni  nei  propri 
regolamenti  edilizi.  La  Provincia  deve  svolgere  la  formazione 
professionale  per  idraulici,  elettricisti,  ecc.  nell'ambito  del  risparmio 
energetico ed informare il personale del Comune attraverso lo Sportello 
Energia.

Il Consigliere Briccolani afferma che questa società ha dimostrato di 
non saper redigere neppure un bilancio e quindi si  chiede come ci  si 
possa fidare; pertanto, la sua opposizione è totale. A suo avviso, si sta 
comprando quote di una Società che ha un falso clamoroso in bilancio.

Dopo di che,
 

IL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che con deliberazione del Consiglio Provinciale n. 132 
del 24.7.2000 la Provincia di Firenze ha partecipato alla costituzione del-
l’Agenzia Fiorentina per l’Energia s.r.l. al fine di migliorare la gestione 
della domanda di energia mediante la promozione dell’efficienza ener-
getica, di favorire un migliore utilizzo delle risorse energetiche locali e di 
migliorare la protezione dell’ambiente;

VISTA  la  deliberazione  del  Consiglio  Provinciale  n.  110  del 
21.7.2005 avente ad oggetto “Agenzia Fiorentina per l’Energia s.r.l. – In-
dirizzi per le modifiche statutarie e per l’assetto societario”, con la quale, 
tra l’altro, è stato deliberato l’acquisto di tutte le quote sociali relative al-
l’Agenzia Fiorentina per l’Energia che si fossero rese disponibili alla ces-
sione da parte degli allora soci e possessori, nonché di provvedere, qua-
lora fosse stato opportuno, alla ricapitalizzazione della società (che è sta-
ta effettuata con determinazione dirigenziale n. 1458 del 21.9.2005);

VISTA la deliberazione della Giunta Provinciale di Firenze n. 466 
del 20.12.2005 mediante la quale si è disposto che il servizio pubblico a 
rilevanza economica,  consistente nell’attività  di  verifica degli  impianti 
termici, con la connessa attività di informazione e di raccolta dati, di cui 
alla Legge 9 gennaio 1991, n. 10 e al D.P.R. 26 agosto 1993, n. 412, venisse 
affidato dai competenti uffici della Provincia di Firenze all’Agenzia Fio-
rentina per l’Energia s.r.l. per la durata di anni 5 e si affidava contestual-
mente alla stessa Società anche la redazione del piano energetico provin-
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ciale e compiti di assistenza e supporto in materia ambientale alla Pro-
vincia di Firenze, pure per la durata di anni 5;

VISTA la deliberazione del Consiglio Provinciale n. 10 del 26.1.2009 
con la quale si è disposto l’indirizzo ad esplorare la possibilità di vende-
re parte delle quote detenute dall’Amministrazione Provinciale di Firen-
ze nell’Agenzia Fiorentina per l’Energia s.r.l. ad altri Enti Locali, dando 
mandato al Consiglio di Amministrazione della Società di effettuare una 
ricognizione e raccogliere eventuali adesioni di massima da parte degli 
Enti Locali interessati;

VISTA la nota dell’Agenzia  Fiorentina per  l’Energia  s.r.l.  in  data 
12.2.2009 con la quale, a seguito della deliberazione di cui sopra, si chie-
de a questo Ente di valutare la possibilità di acquistare una quota di ca-
pitale sociale, pari allo 0,728% del capitale stesso, per un corrispettivo, 
determinato rapportando la percentuale di quote cedute al patrimonio 
netto della società risultante dall’ultimo bilancio approvato, di € 367,086, 
oltre a spese di acquisizione (notarili ecc..) a carico  dell’acquirente;

VISTA la direttiva della Giunta Municipale di Bagno a Ripoli del 
24.2.2009 con la quale si propone di procedere all’acquisto di una quota 
del capitale sociale dell’Agenzia Fiorentina per l’Energia s.r.l. nella misu-
ra di cui sopra;

VISTA infine la deliberazione del Consiglio Provinciale di Firenze 
n. 81 del 21.4.2009 che ha stabilito di cedere, tra gli altri, al Comune di 
Bagno a Ripoli la quota corrispondente allo 0,728% del capitale sociale 
dell’Agenzia in oggetto, per l’importo di € 367,086;

VISTO il parere favorevole espresso dal Dirigente l’Area 5 “Servizi 
Istituzionali, Attività culturali ed economiche” per l’aspetto tecnico,  ai 
sensi e per gli effetti di cui all’art. 49 del D.L.vo 18.8.2000 n. 267;

VISTO il parere favorevole del Dirigente dell'Area Gestione delle 
Risorse per gli aspetti contabili espresso ai sensi e per gli effetti dell'art. 
49 del D.Lgs. 267/2000;

VISTA altresì l’attestazione di conformità alla vigente normativa ri-
lasciata dal Segretario Generale, ai sensi e per gli effetti di cui all’art. 97 - 
c. 2 e 4 - lett. d) del D.L.vo 18.8.2000 n. 267;
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Con  11  voti  favorevoli,  6  contrari  (Consiglieri  Briccolani,  Poli, 
Mari, Manzoli, Passigli del Gruppo P.d.L. e Bensi del Gruppo Cittadi-
nanza  Attiva-Bagno  a  Ripoli)  ed  1  astenuto  (Consigliere  Solazzi  del 
Gruppo P.D.), su 18 presenti, espressi per alzata di mano,

DELIBERA

1) di procedere all’acquisto di una quota del capitale sociale dell’A-
genzia Fiorentina per l’Energia s.r.l., pari allo 0,728% del capitale 
stesso, per un corrispettivo di € 367,086, dalla Provincia di Firenze;

2) approvare lo Statuto della Società in questione, che si allega alla 
presente;

3) di nominare responsabile del procedimento il Dirigente Area 5 Dr. 
Fabio Baldi, il quale provvederà alla predisposizione dei necessari 
atti successivi.

Successivamente,  con  11  voti  favorevoli,  6  contrari  (Consiglieri 
Briccolani,  Poli,  Mari,  Manzoli,  Passigli del Gruppo P.d.L. e Bensi del 
Gruppo Cittadinanza Attiva-Bagno a Ripoli) ed 1 astenuto (Consigliere 
Solazzi del Gruppo P.D.), su 18 presenti, espressi per alzata di mano,

DELIBERA

di  dichiarare  la  presente  deliberazione  immediatamente  eseguibile,  ai 
sensi dell'art. 134 – c. 4 - del sopra citato D.L.vo 18.8.2000 n. 267.

---------------------
Il Presidente sospende la seduta consiliare per cinque minuti per consul-
tazione con i Capigruppo.
Al termine, il Presidente riapre la seduta ed informa che è stato deciso di 
trattare il punto 9) dell'o.d.g. e rinviare l'esame dei punti 8), 10) e 11) al 
prossimo Consiglio Comunale.
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Firmati nell'originale:

          IL SEGRETARIO GENERALE                        IL PRESIDENTE
                             f.to Mori                                                f.to Solazzi

------------------------------- Certificato di Pubblicazione ---------------------------
Io sottoscritto Segretario Generale, su conforme dichiarazione del Messo, 
certifico  che  copia  della  presente  deliberazione  viene  affissa  all'Albo 
Pretorio di  questo  Comune in data odierna e vi  resterà  per  15 giorni 
consecutivi.
Lì 23 aprile 2010
                                                                           IL SEGRETARIO GENERALE
                                                                                              f.to Mori
-----------------------------------------------------------------------------------------------
La presente copia di deliberazione è conforme all'originale.
Lì 23 aprile 2010
                                                                     L’Istruttore Amministrativo
                                                                                    (S. Baldini)

---------------------------------- Certificato di esecutività -----------------------------
Io sottoscritto Segretario Generale certifico che la suestesa deliberazione 
è  stata  dichiarata  immediatamente  eseguibile  ai  sensi  dell'art.  134,  4° 
comma, del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267.
Lì 23 aprile 2010
                                                                           IL SEGRETARIO GENERALE
                                                                                              f.to Mori


